



Escuche a Paola Ochoa en la lectura de su columna 'El invitado tiniebla', sobre la cumbre Trump-Petro.
'Audiocolumnas EL TIEMPO'
www.eltiempo.com/podcast

Colombia



Cita Petro-Trump puede abrir el camino para recomponer relación

Bajo la advertencia de que 'cualquier cosa puede pasar', los dos mandatarios se reunirán hoy en la Casa Blanca. La lucha contra las drogas será uno de los temas centrales. Análisis.

SERGIO GÓMEZ MASERI (*) - CORRESPONSAL DE EL TIEMPO - WASHINGTON | @sergom68

El encabezado de una nota publicada ayer en la primera página del *New York Times* resume bien la expectativa e incertidumbre que rodea la reunión de hoy entre los presidentes Donald Trump y Gustavo Petro en la Casa Blanca: "Cualquier cosa puede pasar". No es para menos. Se trata de dos mandatarios impredecibles, que no siguen guiones, cuyo historial ha estado plagado de insultos mutuos y recriminaciones y que están parados en esquinas opuestas del espectro ideológico.

Petro arribó a Washington ayer en la madrugada junto con varios allegados de su gabinete, entre otros, la canciller de Colombia, Rosa Villavicencio, y el ministro de Defensa, Pedro Sánchez.

Según fuentes consultadas, está previsto que el encuentro en la Oficina Oval, descrito por la Casa Blanca como una "visita de trabajo" y que comenzaría hacia las 11 de la mañana, dure entre 45 minutos y una hora. Petro entrará acompañado por el embajador de Colombia en Washington, Daniel García-Peña, la canciller, el ministro de Defensa y el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa.

Los más optimistas creen que se trata de una oportunidad invaluable para recomponer una relación clave para ambos países, pero que atraívesa su peor momento en décadas. Como se sabe, Trump desestimó al país por no cumplir con sus compromisos en la lucha contra el narcotráfico, le retiró la visa a Petro y lo incluyó en la Lista Clinton. Además, todo ocurre en medio de amenazas de posibles acciones militares en territorio colombiano para atacar a grupos que EE. UU. considera terroristas.

"En una reunión de estas, uno no sabe qué puede pasar y hay diferencias que siempre van a existir, pero estamos ante dos jefes de Estado que, aunque defienden los intereses de su país, reconocen la importancia de la relación bilateral", dijo ayer el embajador García-Peña durante una rueda de prensa en su residencia, desde donde señaló que el foco será el diálogo y la cooperación bilateral.

También allí, Villavicencio aseguró: "Esta visita representa el fortalecimiento de las relaciones entre Colombia y Estados Unidos. Estamos muy positivos". A su turno, Sánchez sacó pecho por los resultados de Colombia en la lucha contra el narcotráfico. "La mejor preparación que tenemos para esta reunión son los he-

La comitiva que viajó

La lista de personas que acompañan al presidente Gustavo Petro en Washington está encabezada por la canciller Rosa Villavicencio, quien junto con el secretario de Estado de EE. UU., Marco Rubio, organizó la cita bilateral entre los presidentes. También está el ministro de Defensa, Pedro Sánchez, clave para presentar los resultados en la lucha contra el narcotráfico y la sustitución de cultivos, tema por el que viajó la directora del Programa de Sustitución de Cultivos de Uso Ilícito, Gloria Miranda. Otro de los altos cargos es el del presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, cuyo fin será dialogar de la eventual reanudación de la exploración de hidrocarburos. Completan la comitiva la nueva directora del Dapre, Nhora Mondragón, y el jefe de Despacho, José Raúl Moreno.

Funcionarios del gobierno Petro durante la reunión que sostuvieron ayer en la residencia del embajador Daniel García-Peña (centro, en fila izq.). FOTO: JOEL GONZÁLEZ. PRESIDENCIA

chos, que son totalmente contundentes. Por un lado, se detuvo el crecimiento de los cultivos de hoja de coca (...). Si hablamos de incautación y sumamos todo, hablamos de más de 3.000 toneladas tanto de cocaína como de pasta de coca", afirmó el ministro de Defensa.

El presidente Trump manifestó en la víspera de la reunión que Petro ha cambiado "mucho su actitud" desde la captura de Nicolás Maduro en Venezuela y que espera tener una buena reunión, en la que dijo que discutirán sobre narcotráfico. "(Petro) se convirtió en alguien muy amable. (...) Tengo ganas de verlo. Vamos a hablar de drogas, porque enormes cantidades de drogas salen de su país", declaró a periodistas.

Un tema adicional será el mensaje de que Washington está atento al desarrollo de las elecciones en Colombia con plenas garantías en medio de amenazas alrededor de la 'paz total'. Altas fuentes que estuvieron atentas a la construcción de la agenda de la cita en la Casa Blanca le aseguraron a *EL TIEMPO* que el mensaje de Trump será firme en exigirle al gobierno Petro que no haya amenazas de ninguna especie para el libre ejercicio del voto ni para la seguridad de los candidatos. Transparencia y unas elecciones libres de cualquier tipo de interferencia, incluso oficial, son líneas importantes para Washington, especialmente para

el equipo del secretario de Estado, Marco Rubio.

Washington también está pensando en la reactivación plena de las fumigaciones con glifosato, un paso que Petro ya autorizó en algunas zonas después de tres años de negarse a esa posibilidad. Pero, al menos de momento, no se estaría pensando en insistir en el uso de aviones, sino en el de drones altamente tecnificados que podrían ser suministrados al país a través de convenios de cooperación. Lo que pedirá Trump son compromisos concretos de erradicación de narcosiembras.

Algunos más escépticos recuerdan el mal rato que han pasado presidentes como el ucraniano Volodimir Zelenski, por lo que temen que se agriete más la relación.

De momento, no está claro si el encuentro tendrá un espacio abierto para la prensa. En caso de no darse, la embajada colombiana en Washington ya convocó a una rueda de prensa con el presidente Petro cuando termine la cita.

El exembajador en Washington, Luis Gilberto Murillo, asegura que, si prevalece la cab

za fría, el encuentro podría servir para establecer bases mínimas de confianza. "No va a ser una reunión fácil y va a tener muchos momentos contenciosos. Pero yo creo que debe haber voluntad política de ambos, allí hay una oportunidad. Hay que concentrarse en algo clave: definir la agenda común y el mecanismo para trabajar los asuntos técnicos, que será a través de la vía diplomática. Si Colombia se concentra en eso, pueden aparecer puntos en común", sostiene.

Algo parecido piensa Kevin Sullivan, exembajador de Estados Unidos en Nicaragua y actual vicepresidente del centro de pensamiento Consejo para las Américas. "Si existe esa confianza, todo es posible. Y creo que esa confianza surgirá enfocándose en los temas de principal interés para el presidente, a quien le gusta sorprender a la gente de manera positiva, con gestos de grandeza. Y yo creo que le encantaría sorprender al mundo teniendo una buena relación con Colombia", afirma.

No obstante, para el analista, el republicano espera a cambio compromisos concretos en la lucha contra las drogas y otros frentes. "El presidente Trump es un líder que se enfoca en resultados, no en procesos. Y por eso, imagino, va a querer una serie de medidas nuevas, mucho más duras", dice el exdiplomático.

*Con información de País



DÓNDE Y CUÁNDO

A través de la página de www.eltiempo.com podrá ver la transmisión sobre la cita Petro-Trump hoy.

